



HTL Zeltweg
+43 5 0248 068
office@htl-zeltweg.at



Trotz Beeinträchtigung ein selbstbestimmtes Leben

Andreas Onea gehört zu den erfolgreichsten Para-Schwimmer Österreichs. Im Kindesalter verlor er nach einem schweren Autounfall seinen linken Arm. Danach startete Andreas Onea mit dem Schwimmen als Therapie. Er ist nicht nur ein erfolgreicher Sportler, sondern ebenso ein erfolgreicher Eventmoderator und Speaker.

Davon durften sich auch die **Schüler:innen der HTL Zeltweg** überzeugen: am 10.03.2025 fand im Schulgebäude ein inspirierender Vortrag von Andreas Onea statt. Neben seinem sportlichen Erfolg setzt sich Andreas Onea auch für Inklusion und die Förderung von Sport für Menschen mit Behinderungen ein. Er ist ein Vorbild für viele junge Sportler:innen und eine wichtige Stimme für die Belange von Menschen mit Beeinträchtigungen im Bereich des Leistungssports.

Sein Vortrag beinhaltete unter anderem auch das Thema „Prothesen“. Dank der modernen Technik ist heutzutage niemand, der eine Extremität durch eine Amputation verloren hat, bewegungsunfähig oder immobil. Die **Prothesentechnik** beschäftigt sich mit der Entwicklung und Anpassung künstlicher Gliedmaßen. Dank fortschrittlicher Sensorik und Steuerungssysteme ermöglichen viele Prothesen heute präzise Bewegungen und eine verbesserte Lebensqualität für die Betroffenen. Ein Themengebiet, welches zukünftige Ingenieur:innen der HTL Zeltweg besonders interessiert.

